Crónica Chillán

Fecha 21/08/2024 Audiencia 66.983 \$293.978 Tirada: 20.174

Difusión: 19.138 Ocupación: 44,27%

Sección:

ACTUALIDAD Frecuencia:

## Pág: 5

## Pronóstico de probables tormentas y granizos preocupa a adultos mayores

\$664.000

\$664.000

Vpe:

Vpe pág:

Vpe portada:

SITUACIÓN. A partir de hoy se registrarán precipitaciones que se extenderán hasta el viernes. Ante dicho escenario, desde la ciudadanía de dicho rango etario piden ayuda para sobrellevar los altos gastos que implica el invierno.

Vivian Beñaldo Catalán cronica@cronicachillan.d

a Dirección Meteorológica de Chile (DMC) advirtió la llegada de un nuevo sistema frontal, el que traerá consigo precipitaciones en toda la región, acompañadas de probables tormentas eléctricas y granizos, con vientos que llegarán hasta los 40 kilómetros por hora en los valles. Sumado a lo anterior, el pronóstico también prevé nieve para la precordillera y cordillera, lo que traerá bajas temperaturas desde hoy hasta los próximos días. Frío que ha perjudicado enormemente a quienes sobrepasan los 65 años de edad, que ven cómo su presupuesto ha disminuido considerablemente tras las constantes bajas de temperaturas que se han registrado desde junio a la fecha.

El meteorólogo de la DMC Arnoldo Zúñiga, advirtió sobre

## 4a6 de la mañana

de hoy se debieran sentir las primeras precipitaciones en la región.

la denominada baja segregada que "en este momento, está en el océano, esperamos que durante este miércoles (hoy) se encuentre activo en la región. En toda la zona central, se comenzarán a generar unos pulsos de precipitaciones desde las 4 a 6 am, luego va a bajar la intensidad v a eso de las 14:00 horas comenzarán los chubascos"

En cuanto a las caracterís ticas esta baja segregada, Zúñiga explicó que "es un núcleo de aire frío aislado en la troposfera que comienza inestabilizar el aire, habrán precipitaciones, en momentos, intensas; en el sector norte de la región serán más intensas, lo que además podrá generar tormentas eléctricas, las que se acompañan con granizos localizados en algunos sectores. Ahora, la masa de aire que acompaña a esta baja segregada es muy fría, por lo cual la isoterma cero que debe estar en torno a los 2 mil metros, durante esta iornada tendrá un descenso brusco en torno a los mil a 800 metros, por lo cual, se espera nieve en sectores precordilleranos, lo que podría durar hasta el día jue-

Desde el Servicio Nacional



HASTA EL VIERNES SE EXTENDERÍA EL SISTEMA FRONTAL.

de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), recomiendan a la población que considere las siguientes medidas de seguridad: Mantenerse en el hogar: no salir a menos que sea absolutamente necesario; evitar realizar actividades al aire libre; no utilizar objetos metálicos como cañas de pescar, bastones, entre otros, ya que los metales son buenos conductores eléctricos. Evitar la proximidad a rejas de metal, alambrados y líneas eléctricas y/o de telefonía; si se está en campo abierto, evitar refugiarse bajo los árboles; no entrar en contacto con piscinas, ríos, lagos ni mar. Evitar las áreas mojadas: si se está en un vehículo, permanecer dentro con el motor apagado, sin antena de radio y con las ventanas cerradas.

## **ADULTOS MAYORES**

Uno de los grupos etarios más

afectados por los persistentes sistemas frontales y que muchos denominan "como uno de los inviernos más helados", son los adultos mayores, quienes además de necesitar combatir el frío, deben sobrellevar el flagelo de la soledad.

Cecilia Henríquez, quien es dirigente social y adulta mayor, dijo que uno de los grandes problemas al que se han visto enfrentados durante este invierno es el aumento

'El Estado debe dar facilidades a personas con menos recursos para que tengan una ayuda".

> Hugo Guíñez Asociación Adultos Mayores

de enfermedades respiratorias. "Por el frío, y por ende, el alto precio de medicamentos, ya que tampoco los tienen los cesfam, y nos hemos visto en la obligación de comprarlos en forma particular, lo que ha deteriorado el presupuesto económico".

En tanto, Hugo Guiñez, presidente de la Asociación Nacional de Adultos Mayores, hizo hincapié en la difícil situación que deben resistir los adultos mayores durante los meses de invierno. "Nos ha tocado vivir circunstancias muy difíciles, el frío por un lado y la inseguridad por el otro; el Estado o el Gobierno debe dar las facilidades para las personas con menores recursos tengan una ayuda, por ejemplo, la gente de calle, quienes perciben menores ingresos y quienes deben seguir trabajando porque su jubilación no les alcanza para vivir".